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АННОТАЦИЯ 
 

Создание центра социальной, профессиональной адаптации, поддержки 
предпринимательской деятельности молодых мам / Игнатович Мария 
Александровна; Факультет философии и социальных наук, Кафедра общей и 
клинической психологии; науч. рук. И.В. Пантюк 

Объект исследования – дополнительная занятость женщин на дому 
Предмет исследования – социальная проектная деятельность, 

направленная на профессиональную адаптацию и поддержку 
предпринимательской деятельности женщин, находящихся в отпуске по 
уходу за ребёнком 

Цель исследования – разработка проекта социального центра 
профессиональной адаптации и поддержки предпринимательской 
деятельности женщин, находящихся в отпуске по уходу за ребёнком 

Основные результаты. Эмпирическое исследование показало, что 
тема дополнительного заработка и построения бизнес-карьеры на дому 
актуальна для всех мам, желающих принять участие в исследовании. Однако 
они пожелали получить психологическую, информационную поддержку и 
дополнительную мотивацию со стороны окружающих.  

Исходя из результатов исследования, проект работы Центра реализован 
таким образом, чтобы включать все необходимые компоненты: 
психологический, информационный, мотивационный. 

Частичная реализация проекта работы Центра показала, что: 
1. Более 80% участниц проекта отметили, что получили необходимую 

информацию для построения карьеры или организации 
предпринимательской деятельности на дому; 

2. Все участницы отметили, что психологические тренинги оказали 
положительное влияние на эмоциональное состояние и самооценку; 

3. Оценивая мотивационную составляющую, участницы проекта 
отметили, что знакомство с единомышленниками, а также беседы с 
женщинами, построившими успешный бизнес самостоятельно, помогли им 
обрести уверенность в своих силах и составить план дальнейших действий. 

Следовательно, гипотеза исследования подтвердилась – находясь в 
отпуске по уходу за ребёнком, женщина может организовать 
дополнительный заработок, заниматься предпринимательской 
деятельностью, а также построить успешную карьеру. 

Структура дипломной работы включает в себя следующие элементы: 
введение, основную часть, состоящую из трех глав, заключение, список 
использованных источников из 30 наименований. Общий объем дипломной 
работы – 77 страниц. 
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АДАПТАЦИЯ, ПОДДЕРЖКА ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСКОЙ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ, РАБОТА В ДЕКРЕТНОМ ОТПУСКЕ 
  



Creation of the Center for Social and Professional Adaptation and Support of 
Entrepreneurial Activity of Young Mothers / Ignatovich Maria Aleksandrovna; 
Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of General and Clinical 
Psychology; supervisor. I.V. Pantyuk 

Object of research - women's additional employment at home 
Subject of research - social project activities aimed at professional 

adaptation and support of the entrepreneurial activity of women who are on 
maternity leave 

Purpose of research - development of a project of the social center of 
professional adaptation and support of entrepreneurial activity of women who are 
on maternity leave 

Main results. The empirical study showed that the topic of additional 
earnings and building a business career at home is relevant for all mothers willing 
to participate in the study. However they wished to receive psychological, 
informational support and additional motivation from those around them.  

Based on the results of the study, the Center's work project was implemented 
in such a way as to include all the necessary components: psychological, 
informational, motivational. 

Partial implementation of the Center's work project showed that: 
1. more than 80% of the project participants noted that they received the 

necessary information to build a career or organize entrepreneurial activities at 
home; 

2. All of the participants noted that the psychological trainings had a positive 
impact on their emotional state and self-esteem; 

3. Evaluating the motivational component the participants of the project 
noted that acquaintance with like-minded people as well as discussions with 
women who have built successful businesses independently helped them to gain 
confidence in their abilities and to make a plan for further action. 

Consequently, the hypothesis of the study was confirmed - being on 
maternity leave, a woman can organize additional income, engage in 
entrepreneurial activities, as well as build a successful career. 

The thesis includes the following elements in its structure: introduction, 
main part consisting of three chapters, conclusion, list of used sources of 30 titles. 
The total volume of the thesis is 77 pages. 

Key words: YOUNG MOTHERS, SOCIAL ADAPTATION, SUPPORT 
FOR PEOPLE'S BUSINESS, WORKING ON A DECORT OPPORTUNITIES 
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